

Peau-d'Âne

*Marie-Ursule - Civilisation traditionnelle des Lavallois - Les Presses
Universitaires de Laval, p 213*

Il était une fois un roi qui demeurait dans un beau château avec la reine et la jolie princesse. Un jour, la reine est morte et, après peu de temps, le roi décide de se remarier. Il cherche une reine qui serait aussi jolie que sa première femme, mais il n'en trouve pas. Puisqu'il n'y a personne aussi belle que sa fille, la princesse, il se décide de l'épouser.

La princesse va trouver sa marraine, une fée, pour lui demander ce qu'elle doit faire. La fée lui dit de demander à son père une robe couleur du temps ; son père ne pourrait jamais lui donner une robe de cette couleur, alors elle n'aurait pas à l'épouser.

La princesse suit les conseils de sa marraine et demande à son père une robe couleur du temps. La princesse est très surprise quand son père vient la trouver deux jours après avec une robe couleur du temps. La princesse est très triste; alors elle va retrouver sa marraine qui lui conseille cette fois-ci de demander une robe couleur de la lune. Le roi commande à ses ouvriers de lui faire tout de suite une robe couleur de la lune. Le lendemain il la porte à la princesse. La princesse plus désolée qu'avant va trouver la fée. Elle lui conseille de demander une robe couleur de soleil car elle est certaine que le roi ne réussirait pas à en faire faire une. Mais comme toujours le roi trouve des gens qui peuvent faire une robe couleur de soleil. La fée a un peu honte parce que le roi est plus fin qu'elle. Elle dit à la princesse : « Tu sais que ton père a un âne qui est son adoration. Si ton père veut absolument t'épouser qu'il te donne la peau de cet âne. »

La princesse est très contente parce qu'elle croit que son père ne sacrifierait jamais son âne. Mais le roi veut tellement l'épouser qu'il sacrifie son âne: La princesse ne voit pas autre chose à faire que d'épouser son père et elle est très triste.

Sa marraine vient la trouver et dit : « Pars de chez toi. Enveloppe-toi de cette peau et quitte le château. N'importe où tu vas t'arrêter, tes bijoux et tes robes y seront.»

La princesse s'en va chez un autre roi où elle s'engage pour soigner les dindons.

C'était, imaginez-vous, un gros changement pour la princesse. Quand elle s'ennuyait trop, elle mettait une de ses belles robes. Un jour de fête elle a mis sa robe couleur de soleil et se promenait dans sa petite chambre quand le prince s'est adonné à passer. Il était jeune et très beau. Il se promenait partout dans le château. Ce jour-là il passait tout près de la chambre de Peau-d'Âne quand la curiosité l'a pris et il regarde par la serrure. Il voit la princesse, si belle dans sa robe couleur de soleil. Il s'en va demander qui avait cette chambre. On lui dit Peau-d'Âne, celle qui soignait les dindons.

Une bonne fois, le roi et la reine ont invité beaucoup de leurs amis à venir souper au château, alors toutes les servantes aidaient dans la cuisine. Peau-d'Âne, en faisant un gâteau, a perdu une bague qu'elle avait au doigt. La bague est tombée dans le gâteau. Ce soir-là, le prince a presque avalé la bague qui se trouvait justement dans son morceau de gâteau. La bague était si petite qu'il se dit qu'elle doit appartenir au plus joli doigt du monde.. Le tourment le prend alors. Il veut savoir à qui appartient la bague. Alors le roi, son père, fait battre un ban annonçant qu'il donnerait son fils en mariage à celle à qui la bague irait juste. Toutes les jeunes sont venues de partout l'essayer, mais la bague ne faisait à personne. Le prince a fait venir toutes les servantes par rapport qu'il avait vu Peau-d'Âne à travers la serrure. Peau d'Âne l'a essayée et la bague lui faisait.

Tout en essayant la bague, la peau est tombée et tout le monde était très surpris de voir une belle promesse, car elle avait mis sa belle robe couleur de soleil.

Le roi a couronné son fils tout de suite et le prince a épousé la princesse. Ils ont toujours demeuré heureux ensemble. ¹

1. Mme veuve Arthur Thomassin.